

Fidel Castro Ruz. Su legado vivirá para siempre. La verdad como instrumento revolucionario

En todas las principales regiones del mundo, Fidel Castro ha sido una fuente de inspiración en la lucha implacable contra la dominación colonial y el imperialismo estadounidense

Por: [Prof Michel Chossudovsky](#)

Globalización, 26 de noviembre 2021

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Amenaza nuclear](#)

Hace cinco años, el 25 de noviembre de 2016 falleció Fidel Castro Ruz, líder de la Revolución Cubana. Su legado vivirá para siempre.

La Revolución Cubana constituye un hito fundamental en la historia de la humanidad, que desafía la legitimidad del capitalismo global.

En todas las regiones importantes del mundo, la revolución cubana ha sido una fuente de inspiración en la lucha implacable contra la dominación colonial y el imperialismo estadounidense.

Fidel Castro fue la encarnación de estas luchas contra el capitalismo global, comprometido con un Mundo de Paz, un Mundo de verdad, donde las personas unen sus manos, un Mundo de entendimiento, un Mundo de tolerancia y respeto.

Fidel Castro fue “un hombre de tremenda integridad, con una mente aguda y sentido del humor, comprometido hasta el último detalle de su discurso con el progreso social y el avance de la humanidad, consciente de los peligros de la guerra liderada por Estados Unidos y la crisis mundial, con habilidades excepcionales de análisis y comprensión de sus semejantes, con un verdadero espíritu de internacionalismo y un tremendo conocimiento de la historia, la economía y la geopolítica”. (citado de mi introducción de 2010)

El fallecimiento de Fidel ocurre en un momento de crisis y convulsión del sistema capitalista mundial.

El mundo se encuentra en una encrucijada crítica. En esta coyuntura de nuestra historia, la mayoría de los movimientos progresistas hacia el socialismo han sido destruidos y derrotados a través de guerras lideradas por Estados Unidos, intervenciones militares, campañas de desestabilización, golpes de estado.

El proyecto socialista en Cuba prevalece a pesar del bloqueo económico de Estados Unidos, las operaciones de inteligencia de la CIA y la política sucia.

No nos hagamos ilusiones. La intención de Washington no es solo destruir y socavar la Revolución Cubana, sino también borrar la historia del socialismo.

Vive Fidel.

No obstante, prevalece la batalla contra la guerra y el neoliberalismo.

Por la desaparición simultánea del neoliberalismo y la militarización que destruyen la vida de las personas,

Por la total criminalización de las guerras imperiales de Estados Unidos,

Por un mundo de justicia social con una verdadera “responsabilidad de proteger” a nuestros semejantes,

Viva Fidel Castro



Fidel Castro Ruz en la Asamblea General de las Naciones Unidas en 1960 (izquierda)

* * *

A continuación se muestra la introducción de mis conversaciones con Fidel Castro sobre la Tercera Guerra Mundial y los peligros de la guerra nuclear, seguida de la transcripción de la declaración de Fidel sobre los peligros de la guerra nuclear.

[Para leer el texto completo de las conversaciones haga clic aquí](#)

[Conversaciones con Fidel Castro: los peligros de una guerra nuclear](#)

Publicado por primera vez en noviembre de 2010

En octubre de 2010 tuve la oportunidad de pasar varios días en la casa de Fidel Castro en las afueras de La Habana. Nuestra conversación e intercambio, que se publicó posteriormente, se centró en los peligros de la guerra nuclear.

Había leído a Fidel Castro y al Che Guevara durante mis días de escuela secundaria en Ginebra, Suiza y luego en la universidad en Gran Bretaña y Estados Unidos. Cuando lo conocí en persona, descubrí a un hombre de tremenda integridad, con una mente aguda y

sentido del humor, comprometido en el más mínimo detalle de su discurso con el progreso social y el avance de la humanidad, consciente de los peligros de la guerra liderada por Estados Unidos y la crisis mundial, con una capacidad excepcional de análisis y comprensión de sus semejantes, con un verdadero espíritu de internacionalismo y un tremendo conocimiento de la historia, la economía y la geopolítica.

Diariamente, Fidel pasa varias horas leyendo una gran cantidad de reportajes detallados de la prensa internacional (como me mencionó con una sonrisa, “Con frecuencia consulto artículos del sitio web de Global Research”...).

*Nos centramos en gran parte en los peligros de la guerra nuclear. Fidel Castro tiene la habilidad de abordar detalles políticos mientras los relaciona con conceptos clave. También cubrimos numerosos temas internacionales complejos, centrándonos en el papel de destacadas personalidades políticas, jefes de Estado, autores e intelectuales. El primer día, cuando conocí a Fidel en su casa, él estaba leyendo el best-seller de Bob Woodward, *The Obama Wars*, que acababa de ser estrenado. (Vea la imagen a continuación).*

[Contrapropaganda como “instrumento de paz”. Fidel Castro y la “batalla de ideas”: los peligros de la guerra nuclear.](#)



En este amplio intercambio de ideas, Fidel fue invariablemente asertivo en sus puntos de vista, pero al mismo tiempo respetuoso con aquellos a quienes condenó o criticó, particularmente cuando hablaba de la política presidencial de Estados Unidos.

Fidel es muy consciente de los mecanismos de desinformación mediática y propaganda de guerra y cómo se utilizan para socavar los derechos civiles y el progreso social, sin mencionar la campaña de difamación dirigida contra la revolución cubana.

Un concepto central presentado por Fidel Castro en nuestras discusiones fue la ‘Batalla de Ideas’. El líder de la Revolución Cubana cree que solo una “Batalla de Ideas” de gran alcance puede cambiar el curso de la historia mundial.

Al abordar y comprender esta crisis mundial, el compromiso con la Verdad y el análisis de las mentiras y fabricaciones que sostienen a las élites corporativas y financieras es de suma importancia.

Los poderes primordiales de la Verdad pueden, en las condiciones adecuadas, utilizarse como un instrumento revolucionario, como un catalizador para derrocar a los criminales de guerra en altos cargos, cuyo papel y posición se sustenta en la propaganda y la desinformación mediática.

En relación con el 11 de septiembre, Fidel había expresado su solidaridad, en nombre del pueblo cubano, con las víctimas de los trágicos eventos del 11 de septiembre de 2001, al tiempo que subrayaba las mentiras y fabricaciones detrás de la narrativa oficial del 11 de septiembre y cómo el 11 de septiembre se ha utilizado como pretexto para hacer la guerra.

Los medios corporativos están involucrados en actos de camuflaje. Los devastadores impactos de una guerra nuclear se trivializan o no se mencionan. En este contexto, el mensaje de Fidel al mundo debe ser escuchado; Las personas de todo el país, a nivel nacional e internacional, deben comprender la gravedad de la situación actual y actuar energicamente en todos los niveles de la sociedad para revertir la marea de la guerra.

La “Batalla de Ideas” es parte de un proceso revolucionario. Contra un aluvión de desinformación mediática, la determinación de Fidel Castro es correr la voz por todas partes, informar a la opinión pública mundial, “hacer posible lo imposible”, frustrar una aventura militar que en el verdadero sentido de la palabra amenaza el futuro de humanidad.

Cuando una guerra nuclear patrocinada por Estados Unidos se convierte en un “instrumento de paz”, una “responsabilidad de proteger” aprobada y aceptada por las instituciones del mundo y la máxima autoridad, incluidas las Naciones Unidas, no hay vuelta atrás: la sociedad humana se ha precipitado de manera indeleble. el camino de la autodestrucción.



Fidel Castro Ruz, 15 de octubre de 2010

La “Batalla de Ideas” de Fidel debe traducirse en un movimiento mundial. La gente debe movilizarse contra esta diabólica agenda militar.

Esta guerra se puede prevenir si las personas presionan a sus gobiernos y representantes electos, se organizan a nivel local en ciudades, pueblos y municipios, hacen correr la voz, informan a sus conciudadanos sobre las implicaciones de una guerra termonuclear, inician debates y discusiones dentro de las fuerzas armadas. .

Lo que se requiere es un movimiento masivo de personas que desafíe enérgicamente la legitimidad de la guerra, un movimiento popular global que criminalice la guerra.

En su discurso del 15 de octubre de 2010, Fidel Castro advirtió al mundo sobre los peligros de la guerra nuclear:

“Habría” daños colaterales ”, como siempre afirman los líderes políticos y militares estadounidenses, para justificar la muerte de personas inocentes. En una guerra nuclear, el “daño colateral” sería la vida de toda la humanidad.

¡Tengamos el coraje de proclamar que todas las armas nucleares o convencionales, todo lo que se usa para hacer la guerra, deben desaparecer! ”.

La “Batalla de Ideas” consiste en enfrentar a los criminales de guerra en altos cargos, en romper el consenso liderado por Estados Unidos a favor de una guerra global, en cambiar la mentalidad de cientos de millones de personas, en abolir las armas nucleares. En esencia, la “Batalla de Ideas” consiste en restaurar la verdad y sentar las bases de la paz mundial.

“La Batalla de Ideas” debe desarrollarse como un movimiento de masas, nacional e internacionalmente, librado por personas de todo el país.

Fidel Castro Ruz ha marcado de manera indeleble la historia tanto del siglo XX como del XXI.

A continuación se muestra la transcripción y el video del histórico discurso de Fidel del 15 de octubre de 2010 centrado en los peligros de una guerra nuclear, grabado por Global Research y Cuba Debate en su casa en La Habana en octubre de 2010.

Los medios de comunicación estadounidenses y europeos en octubre de 2010 decidieron en coro no reconocer ni comentar el discurso de Fidel Castro del 15 de octubre de 2010 sobre los peligros de la guerra nuclear. El creciente consenso de los medios de comunicación es que ni la guerra nuclear ni la energía nuclear constituyen una amenaza para “la población civil circundante”.

* * *

Mensaje de Fidel Castro del 15 de octubre de 2010 sobre los peligros de la guerra nuclear

El uso de armas nucleares en una nueva guerra significaría el fin de la humanidad. Esto fue previsto con franqueza por el científico Albert Einstein, quien pudo medir su capacidad destructiva para generar millones de grados de calor, lo que vaporizaría todo dentro de un amplio radio de acción. Este brillante investigador había promovido el desarrollo de esta arma para que no estuviera disponible para el régimen genocida nazi.

Todos y cada uno de los gobiernos del mundo tienen la obligación de respetar el derecho a la vida de todas y cada una de las naciones y de la totalidad de los pueblos del planeta.

Hoy existe un riesgo inminente de guerra con el uso de ese tipo de arma y no albergo la menor duda de que un ataque de Estados Unidos e Israel contra la República Islámica de Irán evolucionaría inevitablemente hacia un conflicto nuclear global.

Los pueblos del mundo tienen la obligación de exigir a sus líderes políticos su derecho a la vida. Cuando la vida de la humanidad, de tu pueblo y de tus seres humanos más queridos corren tal riesgo, nadie puede permitirse la indiferencia; no se puede perder ni un minuto exigiendo respeto a ese derecho; Mañana será muy tarde.

El propio Albert Einstein afirmó inequívocamente: “No sé con qué armas se peleará la III Guerra Mundial, pero la IV Guerra Mundial se peleará con palos y piedras”. Comprendemos completamente lo que quería transmitir, y tenía toda la razón, sin embargo, a raíz de una guerra nuclear global, no habría nadie alrededor para hacer uso de esos palos y piedras.

Habría “daños colaterales”, como siempre afirman los líderes políticos y militares estadounidenses, para justificar la muerte de personas inocentes.

En una guerra nuclear, el “daño colateral” sería la vida de toda la humanidad.

¡Tengamos el valor de proclamar que todas las armas nucleares o convencionales, todo lo que se usa para hacer la guerra, deben desaparecer!

Fidel Castro Ruz

15 de octubre de 2010

Las siguientes fotografías fueron tomadas después de la filmación del discurso de Fidel contra la guerra nuclear, el 15 de octubre de 2010. A continuación se muestra un brindis por

la paz mundial.



De izquierda a derecha. Fidel Castro, equipo de filmación, Michel Chossudovsky, Randy Alonso Falcon



De derecha a izquierda: Fidel Castro Ruz, Dalia Soto del Valle, Michel Chossudovsky. **Un brindis por la paz mundial.**



De derecha a izquierda: Fidel Castro Ruz, Dalia Soto del Valle, Alexis Castro Soto del Valle, Randy Alonso Falcon y Michel Chossudovsky (izquierda)



De derecha a izquierda: Fidel Castro Ruz, Randy Alonso Falcon, Michel Chossudovsky, 15 de octubre de 2010. Copyright Global Research 2010

Fotos: Copyright Global Research 2010

Michel Chossudovsky

Michel Chossudovsky: Profesor emérito de Economía de la Universidad de Ottawa, es fundador y director del Centro de Investigación sobre la Globalización ([Global Research](#)). Sus escritos se han publicado en más de 20 idiomas, es un activista antiglobalización y antibélico. Ha actuado como profesor visitante en organizaciones académicas en Europa del

Este, América Latina y el Sudeste asiático, además de asesor de gobiernos en países en desarrollo y consultor de organizaciones internacionales como el programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Ha sido galardonado con la Medalla de Oro de la República de Serbia por sus escritos sobre la guerra de agresión de la OTAN contra Yugoslavia (2014).

Artículo original en inglés:



[Fidel Castro Ruz. His Legacy Will Live Forever. Truth as A Revolutionary Instrument](#), publicado el 25 de noviembre de 2021.

Traducido y revisado en exclusiva para el Centro de Investigación Sobre Globalización ([Global Research](#)).

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Prof Michel Chossudovsky](#), Globalización, 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Prof Michel Chossudovsky](#)

Sobre el Autor

Michel Chossudovsky is an award-winning author, Professor of Economics (emeritus) at the University of Ottawa, Founder and Director of the Centre for Research on Globalization (CRG), Montreal, Editor of Global Research. He has taught as visiting professor in Western Europe, Southeast Asia, the Pacific and Latin America. He has served as economic adviser to governments of developing countries and has acted as a consultant for several international organizations. He is the author of eleven books including *The Globalization of Poverty and The New World Order* (2003), *America's "War on Terrorism"* (2005), *The Global Economic Crisis, The Great Depression of the Twenty-first Century* (2009) (Editor), *Towards a World War III Scenario: The Dangers of Nuclear War* (2011), *The Globalization of War, America's Long War against Humanity* (2015). He is a contributor to the *Encyclopaedia Britannica*. His writings have been published in more than twenty languages. In 2014, he was awarded the Gold Medal for Merit of the Republic of Serbia for his writings on NATO's war of aggression against Yugoslavia. He can

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca